

BARRIO A BARRIO

ALTZA

Boskotarrak, una sociedad muy dinámica

SAN SEBASTIAN. DV
P. GONZALEZ

La sociedad que más destaca por su dinamismo en Altza, es sin lugar a ninguna duda la sociedad Boskotarrak.

Tiene su origen esta sociedad en el barrio de Gros, y más concretamente en Paseo Colón. Precisamente en la citada calle en la década de los 60, funcionaba un centro obrero, cultural recreativo que dirigido por José Ramón Sesé, era frecuentado por jóvenes de este barrio.

La problemática de la vivienda, hace que con la iniciativa del mencionado José Ramón Sesé, se funde una cooperativa de viviendas en el barrio Los Boscos de Altza. Esta cooperativa construye 120 viviendas siendo ocupadas en más de un 80% por los jóvenes que frecuentaban el mencionado centro de Gros.

Al instalarse en el nuevo barrio, se encuentran con la precariedad de los más elementales servicios como tiendas, escuelas y un largo etcétera.

Ante la idea de fomentar su nuevo barrio, los cooperativistas sienten la necesidad de fundar una sociedad, que se encargue de dinamizar el nuevo barrio. Local social para ello disponían, si lograban la firma del 50% de los vecinos más uno, y así comenzaron a pedir firmas los encargados de esta difícil tarea, José Fuentes y Pedro Santiago, logrando este objetivo.

Las dos personas anteriormente citadas, reciben el encargo por parte del pleno de la asamblea general de la sociedad, celebrada el 16.10.75 para tramitar los permisos oportunos que les autorice la apertura de esta sociedad que, en recuerdo al antiguo centro de Gros, deciden bautizarla con el nombre de S.D. Boskotarrak.

Hasta que llegaron los permisos de apertura, los socios se reunían por las tardes-noches, a discutir amigablemente sus proyectos como sociedad y como barrio.

Es muy laborioso la consecución de los permisos de apertura para esta sociedad, pero por fin llegan éstos el 27-01-76, formándose la primera junta directiva presidida por Javier Fuentes. Dos meses más tarde de recibir los permisos, se inau-



Los miembros de la sociedad Bostarrak se preocupan por el barrio.

gura oficialmente la sociedad en la fecha 6-03-76.

Muy decididos a impulsar el barrio, se decide festejar el día 1 de mayo, festividad de San José Obrero, patrón del barrio, organizando la primera de las tamborradas. Para poder sacar esta tamborrada, piden la colaboración de la sociedad Kondarrak, de Gros, y en conjunto salen a la calle obteniendo un gran éxito.

Para ilusión de los socios se monta la cocina donde pronto comienzan a destacar una larga serie de cocineros que a lo largo de la historia de esta sociedad, están dejando su pabellón a gran altura, como es la participación en los concursos que por toda la geografía de Euskadi se celebran y que ellos participan con grandes éxitos. De todo Altza es conocido los ricos menús que preparan: Alejandro, Insúa, Benigno Ruiz, Miguel Barrena, Demetrio Zamora, Josetxu Kortabitarte, Pitín, Javier Fuentes o Pedro Santiago «Santi».

Mención especial merece tener esta sociedad, en las ayudas económicas que se han dado a familias necesitadas del barrio, para pagar el alquiler de la vivienda. Y tampoco podemos olvidar que más del 80% de los socios son donantes de sangre.

En el aspecto cultural, organizan

las clásicas tamborradas de las fiestas de San José Obrero y víspera de San Sebastián, y en colaboración con el colegio público de San José de Calasanz, la tamborrada infantil.

Participan y han participado activamente en la organización de fiestas del barrio, hasta montando plaza de toros portátil, carnavales, reyes, etcétera.

En el área deportiva, cuentan con 60 fichas de pelotaris de todas las categorías. Organizan el campeonato de pelota a mano más prestigioso de Guipuzkoa. Han organizado durante 6 años el Memorial Jesús Barrena de pelota pala. Tienen equipo de fútbol sala, que en la temporada que ha finalizado han conseguido proclamarse campeones en la final disputada al Bar Carraco que demostró su gran categoría. Equipo de bolaris, toka, inclusive han llegado a organizar una carrera pedestre en San Silvestre con una participación superior a doscientos atletas.

Los socios que han tenido el honor de presidir esta sociedad desde su fundación han sido: Javier Fuentes, Iñaki Arbide, Juan María Oteiza, Pedro Santiago, Julián Castellanos, Antonio San Pietro, y el actual Demetrio Rodríguez.

El local social de que disponen con más de 190 metros cuadrados, está perfectamente equipado.